



Union des Paysans Fribourgeois

Freiburgischer Bauernverband

Commander-Poser- Communiquer



La campagne contre l'initiative inutile sur l'élevage n'est pas gagnée. L'opposition est encore forte et il est essentiel que l'agriculture se positionne et s'affiche encore plus fortement et visiblement! Les enjeux pour notre canton sont importants pour toutes les exploitations. Toutes branches de productions confondues, nous devons afficher partout un NON clair et montrer que l'agriculture a son mot à dire dans cette campagne. L'initiative n'a que pour effet d'affaiblir le secteur agricole, de favoriser la diminution de production de viande et d'augmenter les importations de produits alimentaires. Défendons-nous et disons NON! Chaque voix compte pour gagner.

L'année agricole 2022 sera profondément marquée par la sécheresse terrible que nous vivons actuellement. Les résultats économiques de nombreuses exploitations agricoles seront négativement influencés par le sec extrême. La situation est accentuée par la flambée des prix de certains intrants agricoles. Les prix payés aux producteurs tardent trop à être augmentés au juste niveau pour compenser les augmentations de coûts des moyens de production. L'Union des Paysans Fribourgeois a discuté avec le Canton les dangers de cette situation extraordinaire. Les mesures proposées par Grangeneuve doivent aider concrètement les exploitations au cours des prochains mois. Nous remercions le Canton qui a utilisé la marge de manœuvre disponible pour parer au plus pressé. Nous suivrons évidemment attentivement en commun la situation.

Votre UPF

Merci pour votre engagement.

*Frédéric Ménétreay,
Directeur de la Chambre fribourgeoise
d'agriculture*

[Homepage UPF](#)

NON



à l'initiative inutile sur l'élevage

S'engager pour gagner!

Image: m&d

Les premiers sondages ne sont pas du tout favorables au NON à l'initiative inutile sur l'élevage! Un rejet clair et net de cette initiative demande encore un grand élan de solidarité et de combat de tout le secteur agricole. Aujourd'hui, il est très important que les drapeaux, les affiches et les bâches soient mis en place pour la campagne. Beaucoup de matériel a été distribué, il doit maintenant être rendu visible. La population doit être largement informée de l'absurdité de cette initiative qui va mener à plus d'importations de produits alimentaires, augmenter les coûts pour l'alimentation et menacer la survie de nombreuses exploitations agricoles. Si vous n'avez pas encore votre matériel, ne manquez pas de le commander à votre Chambre fribourgeoise d'agriculture!

[Plus d'infos](#)



Bénichon Staviacoise : la première Bénichon du canton

Image: Kevin Piccant / FRIBOURG REGION

La ville d'Estavayer-le-Lac ouvre les festivités en organisant sa traditionnelle Bénichon du 26 au 28 août. Au programme : une petite ferme avec des animaux et un stand tenu par des collaboratrices de l'Union des Paysans Fribourgeois (UPF) à la rue du Musée, le concours de la meilleure moutarde de Bénichon, des balades gratuites en char attelé, un marché de la Bénichon... Et bien entendu le traditionnel menu de Bénichon à savourer dans les restaurants de la ville avec, en primeur cette année, la première dégustation du jambon de la borne AOP !

[Plus d'infos](#)



La place d'armes de Drognens fête ses 50 ans

Image: USP

Du 26 au 28 août, la place d'Armes de Drognens ouvre ses portes au public pour présenter l'armée et ses partenaires lors de cet événement pour toute la famille avec un riche programme. Une exposition d'animaux sera organisée chez l'agriculteur de la place d'armes. Le public pourra découvrir la pyramide du bien-être animal (nouveau module de l'Union suisse des paysans) et la vache anti-littering « Lisa » avec son estomac « hublot » rempli de déchets qu'elle a mangés dans le pré. De jeunes agriculteurs seront sur place pour renseigner les visiteurs et promouvoir le bien-être animal.

[Plus d'infos](#)



Sentier et balade gourmande en l'honneur de la diversité de l'agriculture

Image: Agri

Une boucle d'environ 11 kilomètres, reliant une partie des exploitations familiales, permet de découvrir la grande richesse de l'univers agricole de la commune de Cheyres-Châbles. Elle offre également l'occasion de s'informer sur l'agriculture au moyen de 50 bornes d'accroche de l'Union suisse des paysans ainsi que de panneaux thématiques et écologiques. Par ailleurs, le samedi 20 août, Cheyres-Châbles Tourisme organise une balade gourmande pour inaugurer ce parcours. L'Agence d'information agricole romande AGIR sera présente avec un stand et des posters/brochures offerts. Un apéritif sera offert par l'Union des Paysans Fribourgeois (UPF).

[Plus d'infos](#)



Evaluez la rentabilité de vos idées !

Image: agridea

L'application « Teilbudget » vous permet de vérifier la rentabilité de votre projet au travers de la réalisation d'un budget partiel ! Les avantages et les inconvénients sont mis en lumière et votre prise de décision est facilitée.

La création de votre budget partiel devient facile grâce aux calculs automatiques, aux modèles, aux exemples utiles et aux fonctions d'importation et d'exportation de données.

[Plus d'infos](#)



Les contributions pour la qualité du paysage sont issues de la PA 14-17.

Image: UPF FM

En 2014, le projet Qualité Paysage (QP) Broye a vu le jour en collaboration avec le canton de Vaud. En 2015, 5 projets supplémentaires ont été mis en place dans le canton de Fribourg, dont 3 gérés par l'UPF; QP Glâne-Sarine-Lac, QP Gruyère-Veveyse et QP Sense-See.

La durée des projets étant de 8 ans, celui de la Broye a rendu son rapport final l'année passée et a été prolongé jusqu'à la mise en place de la nouvelle politique agricole. Les projets QP Glâne-Sarine-Lac, Gruyère-Veveyse et Sense-See atteignent la fin de leur première période cette année.

Un rapport final sera remis à l'OFAG à la fin du mois d'octobre.

[Plus d'infos](#)



Agriviva : S'investir - rencontrer - expérimenter !

Image: Agriviva

L'offre d'Agriviva se constitue de postes de stage attrayants dans les exploitations agricoles les plus diverses.

À l'heure actuelle, l'association travaille avec environ 900 familles paysannes.

Afin d'assurer un nombre suffisant de stages pour tous les jeunes, Agriviva est à la recherche d'autres familles d'accueil engagées qui leur offrent un travail varié, un sentiment d'appartenance, le gîte et le couvert ainsi qu'un peu d'argent de poche.

[Plus d'infos](#)

Union des paysans fribourgeois
Route de Chantemerle 41
1763 Granges-Paccot
026 467 30 00
info@upf-fbv.ch



Cet e-mail a été envoyé à {{ contact.EMAIL }}
Vous avez reçu ce mail car vous êtes membre de notre association.

Envoyé par



© 2019 Chambre fribourgeoise d'agriculture